

Le baiser de la lune

Un film de Sébastien Watel



Un film d'animation pour aborder la diversité des relations amoureuses

Durée : 26 minutes / Technique : Sable et pastel animé / Format : HD, 35 mm / Son : Dolby 5.1.
Production : L'Espace du mouton à plumes. Public : enfant

L'histoire

Prisonnière d'un château de conte de fée, une chatte, « la vieille Agathe », est persuadée que l'on ne peut s'aimer, que comme les princes et princesses. Mais cette vision étroite de l'amour est bouleversée par Félix, qui tombe amoureux de Léon, un poisson-lune, comme par la lune, amoureuse du soleil : deux amours impossibles, pour « la vieille Agathe ». Pourtant, en voyant ces couples s'aimer, librement et heureux, le regard de la chatte change et s'ouvre à celui des autres. C'est ainsi qu'elle quitte son château d'illusion et se donne enfin, la possibilité d'une rencontre...

L'intention de l'auteur

Le baiser de la lune dépeint, de façon poétique, différentes façons de s'aimer, dont celle de deux « poissons-garçons ». À travers ce film, je souhaite apporter une meilleure représentation des relations amoureuses entre les personnes du même sexe. Il s'agit de montrer que deux hommes ou deux femmes peuvent s'aimer, même si leurs amours paraissent différents ou impossibles.

Ce film d'animation s'adresse à un public enfant, afin de lutter contre l'homophobie survenant à l'adolescence. Au-delà de la problématique homosexuelle, ce film est une lutte contre les discriminations, par un apprentissage du respect de l'autre et de sa différence.

Le dossier pédagogique

La ligue de l'enseignement souhaite s'investir concrètement sur la diffusion à caractère pédagogique du « Baiser de la lune » en élaborant un outil pédagogique et en diffusant le film auprès des éducateurs. Cet outil pédagogique sera conçu sous la forme d'un livret numérique accompagnant le film en DVD. Ce document sera élaboré par une équipe pédagogique pluridisciplinaire composée d'éducateurs, de professionnels du cinéma, de représentants de parents, etc.

Parler de l'homophobie à l'école : le cadre réglementaire

Un certain nombre de textes réglementaires encadrent et encouragent les actions de lutte contre les discriminations, et particulièrement l'homophobie :

- Code de l'Éducation (article L. 312-16).
- Circulaire n°2003-027 du 17 février 2003 relative à l'éducation à la sexualité dans les écoles, collèges et lycées (qui mentionne la lutte contre les préjugés sexistes ou homophobes).
- Circulaire n°2006-197 du 30 novembre 2006 relative au comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté (CESC).
- Bulletin officiel de l'Éducation Nationale du 4 avril 2008 relative à la préparation de la rentrée 2008 (orientation prioritaire n°9 Lutter contre toutes les violences et toutes les discriminations, notamment l'homophobie).

Sortie DVD du film et son dossier pédagogique: 1er trimestre 2012

Contact, infos: Ligue de l'enseignement : sabine Baudont sabine.baudont@ligue35.org

Espace du mouton à plumes

Créée en 2004 par Sébastien Watel, cette société d'édition littéraire et de production cinématographique s'est d'emblée tournée vers le développement d'ateliers de réalisation de films d'animation, aujourd'hui plus de cinquante ont été menés à bien, de courts métrages professionnels et de livres-objets. Autant de traces d'une expérience sociale originale, où les supports les plus divers sont mis au service d'une approche souvent ludique et alternative des questions les plus sensibles.

La violence, l'alcoolisme, la relation entre les sexes, le handicap, ou encore la frontière forment autant de thèmes ordinairement confisqués à ceux qui en vivent la réalité brutale et que L'Espace du mouton à plumes cherche à leur restituer.

www.mouton-a-plumes.fr - www.le-baiser-de-la-lune.fr

Ligue de l'enseignement

La Ligue de l'enseignement est une confédération qui regroupe près de 40 000 associations. Mouvement d'éducation populaire et association complémentaire de l'école, la Ligue de l'enseignement défend une conception laïque et humaniste de la société, où chaque individu, dans sa singularité, participe à l'élaboration citoyenne des principes qui doivent présider à notre « Vivre Ensemble ». Ainsi, à l'heure où faire société est, plus que jamais, devenu une nécessité impérieuse, la Ligue réaffirme son soutien à toutes les initiatives citoyennes visant à redonner à chacun confiance en lui-même, en l'autre et aux cadres collectifs protecteurs et émancipateurs. Le centre confédéral et ses associations œuvrent dans les domaines de l'éducation, des pratiques artistiques et culturelles, de la lutte contre toutes les discriminations, des activités sportives, des vacances et des loisirs, de la formation professionnelle, de l'intervention sociale et de la solidarité, de l'environnement et du développement durable. www.laligue.org